



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



CLAUDIA SHEINBAUM DESTACA QUE MÉXICO ESTÁ PREPARADO PARA ENFRENTAR ÓRDENES EJECUTIVAS DE TRUMP Y SE REÚNE CON SU GABINETE PARA ANALIZAR LA SITUACIÓN

La presidenta **Claudia Sheinbaum** felicitó, a nombre del gobierno de México, a Donald Trump por su investidura como presidente de Estados Unidos, un cargo que ocupa desde este lunes 20 de enero, en sustitución del demócrata **Joe Biden**. La mandataria mexicana destacó que México y su vecino del norte son vecinos y socios comerciales, por lo que llamó al diálogo, el respeto y la colaboración bilateral, como símbolo de la relación conjunta.

Sin embargo, señaló que no hay un operativo de seguridad especial ante el posible regreso de los connacionales procedentes de Estados Unidos, pero recordemos que ante la deportación de mexicanos desde Estados Unidos con la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca, el gobierno de Claudia Sheinbaum puso en marcha el programa 'México te abraza', mediante el cual se darán apoyos económicos, así como acceso a programas de bienestar y servicios de salud, a los connacionales que regresen a nuestro país. Ante las acciones anunciadas por Trump Sheinbaum, no perdió el tiempo y de inmediato se reunió con miembros de su gabinete para analizar la situación. A la charla, que tuvo lugar en Palacio Nacional, acudieron funcionarios como **Marcelo Ebrard**, secretario de Economía; **Juan Ramón de la Fuente**, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE); **Luz Elena González**, secretaria de Energía; **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación; **Marath Bolaños**, secretario del Trabajo y Previsión Social, entre otros. No los perderemos de vista.

DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA ACCIONES DE SHEINBAUM PARA MEDIDAS ANUNCIADAS POR TRUMP

Ricardo Monreal, coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro siempre se mantiene muy atento a las preocupaciones nacionales y ante la llegada de Trump al poder aseguró que el Estado mexicano está listo para enfrentar las posibles deportaciones masivas que podrían derivarse de las ordenes ejecutivas emitida por Estados Unidos. "Estamos preparados. A pesar de que son presagios negativos el tema de la deportación masiva probable, derivada de una orden ejecutiva que pudiera emitirse el día de hoy, el Estado mexicano está preparado", afirmó. Sin embargo, Monreal destacó que estas decisiones unilaterales no resolverán el problema migratorio. Nosotros creemos que medidas unilaterales, decisiones unilaterales no resolverán el problema migratorio en el país, ni en Estados Unidos, ni en ninguna parte del mundo. El legislador también expresó su respaldo a las estrategias que tome la presidenta Claudia Sheinbaum, quien ya informó sobre las acciones del gobierno mexicano. Estaremos atentos para conocer las acciones que desde el legislativo seguramente se implementarán para apoyar a los paisanos.

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA ADELANTA INTENSO PERIODO ORDINARIO DE SESIONES EN FEBRERO

Que se preparen los y las legisladoras en Congreso, pues si el primer periodo ordinario de sesiones fue intenso, el que viene estará peor, así lo adelantó el presidente del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**, quien aseguró que por lo menos se discutirán 60 leyes secundarias de las reformas constitucionales presentadas el 5 de febrero de 2024. Eso sí, Noroña, mencionó que no buscará la reelección como presidente del órgano directivo



del Senado de la República. “Yo ya anuncié también que no voy a buscar que me reelijan como presidente de la Mesa Directiva del Senado, yo voy a terminar mi periodo en agosto y me hago un ladito, me voy a mi curul, que pase una compañera. Estoy muy contento de la oportunidad que he tenido y estoy muy contento de que en su momento regrese a mi escaño, como dicen aquí”. Durante el primer periodo de sesiones ordinarias de la 65 Legislatura, la mayoría calificada de Morena y aliados en el Senado de la República aprobó 16 reformas constitucionales y 17 cambios a leyes generales, de las cuales 12 fueron propuestas por el expresidente López Obrador como parte del Plan C, dos de la presidenta Claudia Sheinbaum y dos más emanadas del grupo mayoritario en la Cámara Alta.

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS PIDE COOPERACIÓN CON TRUMP Y NO PLEITOS ESTÉRILES

Marko Cortés, senador del PAN, se sumó a las opiniones que consideran que se debe buscar colaboración con EU ante la nueva era de Trump y por eso declaró que tanto la presidenta Claudia Sheinbaum, como Trump, no deberían engancharse en pleitos estériles y comenzar a construir en los temas que más preocupan a ambos países. El legislador de Michoacán le deseó éxito a Trump como el 47° presidente de los Estados Unidos y confió que las relaciones entre los dos países se fundamenten en el respeto mutuo. “Al gobierno de Estados Unidos le pedimos que respete los derechos humanos de los migrantes y al gobierno de México que impulse acciones inmediatas que mitiguen las consecuencias de decisiones que puedan afectar a millones de mexicanos. Es urgente una colaboración estrecha y efectiva entre ambas naciones para frenar la muerte y terror que provoca el narcotráfico en ambos países”, señaló.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ HERNÁNDEZ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMAS QUE ENVIARÁ EL EJECUTIVO EN EL PERIODO ORDINARIO

Ya superadas las diferencias con el coordinador de Morena en San Lázaro, **Ricardo Monreal**, su homólogo en el Senado, **Adán Augusto López**, también presidente de la Junta de Coordinación Política, se encuentra listo para iniciar con la discusión y sobre todo para preparar el terreno a fin de lograr la construcción de los acuerdos que le permitan el mayor consenso posible en las leyes secundarias del llamado plan C, que se aprobarán en el próximo periodo ordinario de sesiones. Y es que hace unos días, los líderes parlamentarios limaron asperezas y acordaron trabajar de manera conjunta para sacar adelante los retos que como país enfrentamos y las iniciativas que el Ejecutivo envíe al legislativo. Recordemos que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció en diciembre que en el próximo periodo de sesiones del Congreso de la Unión enviará un paquete de aproximadamente 20 iniciativas de reforma, tanto constitucionales como de leyes secundarias, para alinearlas con las reformas constitucionales aprobadas hasta ahora en la LXVI Legislatura. Entre ellas, propondrá modificaciones a la Ley de Adquisiciones, Ley de Obra Pública y las leyes secundarias de Pemex y de Comisión Federal de Electricidad. Estaremos atentos.

SENADOR DEL PRI, ALEJANDRO MORENO LLAMA A EU A RESPETAR SOBERANÍA PARA SUPERAR RETOS CONJUNTOS

Un tono conciliador pero enérgico lanzó el dirigente nacional del PRI, **Alejandro Moreno**, quien consideró que los desafíos en materia de migración, seguridad y economía en América del Norte solo se resolverán si se respetan principios y valores como la soberanía y la democracia. El líder priista dio la bienvenida y deseó éxito a la administración de Donald Trump en su segundo mandato como presidente de Estados Unidos, pero se sumó al llamado del gobierno de fortalecer la integración de los países Norte de América. “Esperamos que el



gobierno de México esté a la altura de los retos que emprenderá la región para poder responder con estrategia, inteligencia, con carácter y determinación para resolver los temas económicos, de seguridad, migración y comercial y salir fortalecidos como país y como región. Eso sí dejó en claro que su partido seguirá apoyando todo esfuerzo que tenga por objeto hacer más eficaz el pacto comercial de la región. Ya veremos.

SENADOR IGNACIO MIER, DE MORENA, ASEGURA QUE NUESTROS PAISANOS EN EU NO ESTÁN SOLOS

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier Velazco**, toma en serio las preocupaciones por la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos y por ello lanzó un mensaje de tranquilidad a los connacionales que se encuentran en ese país a quienes les garantizó que ¡No están solos! Nuestra presidenta, dijo, dejó en claro que el Gobierno de México está listo y preparado para apoyar a nuestras hermanas y hermanos migrantes en cualquier circunstancia, especialmente en caso de deportaciones. Pese a las declaraciones de Trump en su primer día de mandato, el legislador confió en que prevalezca una relación de respeto y cooperación. ¿Será?

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR EN NUEVO LEÓN SUMA ESTRATEGIAS PARA IMPLEMENTAR PLAN HÍDRICO

Paso a paso, de visita por todo el territorio nacional, el vicecoordinador de Morena en San Lázaro, **Alfonso Ramírez Cuéllar** escucha las demandas y de manera conjunta con la población diseña las estrategias que permitan garantizar el derecho al agua como se comprometió la presidenta Claudia Sheinbaum. Ayer, en Nuevo León, el legislador se reunió con líderes locales y con la gente para fortalecer el ordenamiento y la vigencia de concesiones de agua de los agricultores. En todo el país, dijo, demandan certeza jurídica y bienestar económica de los usuarios de agua subterránea. No lo perderemos de vista.

DIPUTADOS DE MC PIDEN SUPRIMIR FIGURA DEL ARRAIGO

Activos en su labor legislativa, las diputadas y diputados integrantes del grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano que coordina, **Ivonne Ortega** propusieron derogar el párrafo octavo del artículo 16 de la Constitución Política, con el objetivo de suprimir la medida precautoria de arraigo. Recordemos que el párrafo del artículo antes mencionado establece que la autoridad judicial, a petición del Ministerio Público y tratándose de delitos de delincuencia organizada, podrá decretar el arraigo de una persona, con las modalidades de lugar y tiempo que la ley señale, sin que pueda exceder de cuarenta días, siempre que sea necesario para el éxito de la investigación la protección de personas o bienes jurídicos, o cuando exista riesgo fundado de que el inculpado se sustraiga a la acción de la justicia. Este plazo podrá prorrogarse siempre y cuando el Ministerio Público acredite que subsisten las causas que le dieron origen. En todo caso, la duración total del arraigo no podrá exceder los ochenta días, añade dicho artículo. En este sentido, la iniciativa, que plantean los emecistas explica que el arraigo es una medida precautoria de base constitucional que permite al Ministerio Público privar de la libertad de tránsito a una persona, previa autorización de la autoridad judicial, para garantizar la investigación de un delito, la protección de personas y bienes y evitar la sustracción de la acción de la justicia. Menciona que la figura es pre-procesal, porque se impone con antelación al inicio del proceso penal, cuando las diligencias de investigación no están concluidas o con elementos suficientes para solicitar al órgano jurisdiccional la sujeción a proceso de una persona. Sin embargo, señala que esta medida resulta violatoria de los derechos esenciales de toda persona como la libertad personal y de tránsito. También, vulnera principios y garantías esenciales



inherentes al proceso penal como la presunción de inocencia, garantía de audiencia, el derecho de defensa y la revisión de una detención por parte de autoridad judicial, entre muchos otros.

TRUMP ASUME EL PODER DE EU Y FIRMA ÓRDENES EJECUTIVAS CONTRA MÉXICO

No hay plazo que no se cumpla y por fin llegó la llegada al poder de Estados Unidos, tal y como lo prometió en su primer día de mandato firmó una serie de decretos que tendrán un impacto directo en México. Entre las medidas más destacadas se encuentran la declaración de emergencia nacional en la frontera sur, el regreso de la política de Permanecer en México, más conocida como “Quédate en México”, la designación de los cárteles de la droga como terroristas extranjeros y una controvertida propuesta para renombrar el Golfo de México a Golfo de Estados Unidos. Luego de ser investido como presidente número 47 de ese país, Trump confirmó la declaración de una emergencia nacional en la frontera sur con el objetivo de detener la inmigración irregular. En su discurso, el mandatario enfatizó que se movilizarán tropas estadounidenses para “repeler la invasión” en la frontera. Además, firmó otra orden ejecutiva para sacar a Estados Unidos del Acuerdo de París. Preocupante, sin duda, porque bajo este argumento el mandatario podrá violentar los derechos humanos de las personas migrantes. Estaremos atentos.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz

X @JHECTORMUNOZ